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1. СМИ о Таймыре 
 

На Таймыре утвердили меры поддержки для семей мобилизованных северян 
В школах Таймыра будут бесплатно кормить детей, родители которых попали под 

частичную мобилизацию. Льгота дает право на горячее питание один раз в день учащимся 5-
11 классов. Кроме этого, бесплатным станет и посещение детских садов. Соответствующие 
Постановления Администрации муниципального района уже подписаны. 

Также данные меры распространяются и на детей, чьи родители заключили контракт о 
добровольной контрактной службе или вынужденно прибыли на Таймыр из Донецкой и 
Луганской народных республик, Запорожской и Херсонской областей. 

«Таймыр» 
 

На повестке дня таймырских депутатов вопросы транспортной безопасности и 
процедуры избрания главы района 

В рамках предсессионной недели рассмотреть вопросы своей компетенции собрались 
члены постоянной комиссии районного Совета депутатов по развитию местного 
самоуправления. Прежде всего, их вниманию было представлено соглашение о передаче с 
муниципального уровня на уровень сельского поселения Хатанга части полномочий по 
созданию условий для предоставления транспортных услуг населению и организации 
транспортного обслуживания. 

Как пояснил заместитель главы Таймыра – начальник управления по делам гражданской 
обороны и чрезвычайным ситуациям администрации муниципального района Андрей Шопин, 
речь идет о ежегодно передаваемых поселениям полномочиях по содержанию и 
обслуживанию посадочных площадок для вертолётов. В сельском поселении Хатанга их 
восемь – по одной в каждом населенном пункте. В текущем году на поддержание их в 
технически исправном состоянии: обеспечение работоспособности светосигнального 
оборудования, очистку от снега и мусора, текущий ремонт поверхностей и элементов, оплату 
труда персонала предусмотрены финансовые средства в размере 1 млн. 600 тыс. рублей. 
Для реализации принимаемых обязательств в Хатанге сформирована необходимая 
материально-техническая база, подготовлен квалифицированный кадровый состав, 
выстроена схема взаимодействия в труднодоступных и отдаленных местностях. 

Далее участники заседания рассмотрели изменения в положение, регулирующее 
порядок проведения конкурса по отбору кандидатов на должность главы муниципального 
района. В целях приведения документа в соответствие с федеральным законодательством в 
положении уточняется перечень документов, предоставляемых гражданами для участия в 
конкурсе на эту должность. Теперь кроме трудовой книжки заявившиеся могут предоставить 
сведения о трудовой деятельности, оформленные в установленном законодательством 
порядке. Корректируются также основания не допуска гражданина к участию в конкурсе и 
требования к анкетным данным, заполняемым участниками конкурса. 

В завершение работы, члены комиссии обсудили проект решения, которым 
зафиксируются факт и дата прекращения полномочий избирательной комиссии 
муниципального района, а также разграничивается ответственность за реализацию 
дальнейшей процедуры ликвидации юридического лица. Напомним, изменения в Устав 
Таймыра, связанные с прекращением полномочий избирательной комиссии муниципального 
района, приняты и вступили в силу. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Специалисты «РостТех» осуществляют прием горожан по новому адресу 

Региональный оператор по обращению с твердыми коммунальными отходами в 
Таймырской технологической зоне — ООО «РостТех» информирует о том, что с первого 
октября офис обособленного подразделения городе Дудинке находится по адресу: ул. 
Советская, д. 31, кабинеты № 303 и № 304. 
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 Расчетно-кассовый центр по работе с физическими лицами располагается в 
кабинете № 304. Договорной отдел по работе с юридическими лицами и индивидуальными 
предпринимателями занимает помещение № 304. 

 
В Дудинке строят песцовую звероферму 

На Таймыре создают инфраструктуру будущей зверофермы по разведению голубых 
песцов. Нганасанская община «Хуалэ» реализует проект по строительству будущей фермы 
зверьков с мехом редкого окраса. 

Новый проект, поддержанный компанией «Норникель», обещает насытить в первую 
очередь таймырский рынок ценным мехом и, возможно, начать поставку пушнины за пределы 
территории. 

…Глава общины Елена Яроцкая занимается выделкой шкур и пошивом национальной 
одежды и обуви. На одном из таймырских праздников она обратила внимание, что отделка 
этнических костюмов стала выглядеть бедно из-за отсутствия декоративных элементов и 
украшений из настоящего меха. 

Это, по мнению Елены, вопрос не только эстетики, но и сохранения национальных 
традиций. Так родилась идея, а впоследствии и проект строительства в Дудинке фермы по 
разведению голубых песцов. 

«Для зверофермы мы планируем закупить в Якутии для начала 20 зверьков – пять 
самцов и 15 самок. Это порода песца якутского кряжа с темным верхом по белой опушке 
меха. Песцы плодятся очень часто и помногу – один помет может достигать 23 щенков. Таким 
образом, численность зверей на будущей ферме может достигнуть 120 особей и больше в 
самое ближайшее время», – рассказывает Елена. 

Дудинцы уже договорились о покупке щенков от племенного стада в соседней с 
Таймыром Якутии. Норма на одного зверовода составляет в среднем 35 зверьков. По словам 
Елены Яроцкой, если все пойдет хорошо, она с единомышленниками заполнит в первую 
очередь таймырский рынок – спрос на мех в Дудинке есть. Это опушки на одежду, украшения 
головных уборов, шапки, воротники, варежки и многое другое. 

Ждут за мехом в Дудинке и туристов. В планах общины создать на имеющихся 50 
гектарах земли этнокомплекс – поставить чумы, проводить национальные праздники и 
обряды, рыбалку, организовать поездки на собачьих упряжках. 

По словам Елены Яроцкой, сейчас следует предметно договориться и закрепить 
документально поставку сырья для кормокухни. Многие промысловики уже готовы поставлять 
для будущей зверофермы оленину. 

Так вышло, что окончание строительства шедов (домиков для животных) совпало со 
временем закупки щенков песца. В этом году, по словам главы общины, приобрести зверьков 
уже не удастся – не все готово для их приема. Торопиться в этом вопросе, по ее словам, не 
следует, поэтому покупку племенных песцов отложили на год – до следующего ноября. 

«Таймырский телеграф» 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 

Норильские депутаты предлагают ограничить продажу алкоголя. Такое решение, по их 
мнению, поможет обеспечению общественного порядка. 

Сегодня алкоголь на территории всего региона нельзя продавать с 23.00 до 8.00. 
Норильские парламентарии хотят запретить розничный отпуск спиртного с 20.00 до 11.00. Эта 
мера не коснётся заведений общепита, имеющих лицензию на продажу алкоголя. 

В ходе недавнего общегородского планёрочного совещания начальник Норильского 
ОМВД Олег Мусихин подчеркнул, что число преступлений, совершённых под воздействием 
спиртных напитков, в нашем городе растёт. В сентябре, например, произошло два 
резонансных тяжких преступления, и оба - на фоне алкогольного опьянения участников. На 
сессии горсовета он подтвердил эти данные, пояснив, что ограничение, даже временное, 
времени продажи спиртного, обусловлено реальной оперативной ситуацией, а главное - 
нужно нашим согражданам. 
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Однако идея обратиться с инициативой в край — а по закону принимать такие решения 
может лишь субъект Федерации — вызвала по-настоящему жаркие дискуссии. Депутат Павел 
Семизоров счёл, что это полумера, которая не будет работать в должной степени: «Важно 
проводить комплекс мер, например, наращивать антиалкогольную рекламу. Даже если мы 
сократим временные рамки продажи алкоголя, тот, кто хочет, найдёт способ его купить. Так 
что мой посыл — подходить к решению проблемы комплексно». 

…В итоге большинство депутатов проголосовало за доработку инициативы с 
последующей передачи руководству региона. 

«Полагаю, к декабрьской сессии мы поймём, каким законодательным путём пойдём. Я 
напомню, что ещё более строгое ограничение вводилось в период пандемии коронавируса. 
Тогда алкоголь не продавали с шести часов вечера до десяти часов утра, и город пережил 
это совершенно спокойно», - сказал Александр Пестряков. 

Добавим, что сейчас в Норильске лицензии на розничную продажу алкогольной 
продукции имеют 112 организаций (89 в Центральном районе, 15 – в Талнахе, 6 – в Кайеркане 
и 2 – в Снежногорске). Общее количество стационарных торговых объектов, где на законных 
основаниях продают алкоголь, – 245. 

В случае принятия депутатами Заксобрания положительного решения по предложению 
норильчан, на местном уровне контролю за его исполнением торговыми объектами будет 
уделяться отдельное внимание, отметил спикер горсовета. «Мы рассчитываем на поддержку 
краевых коллег, а также на то, что норильчане, которые, безусловно, заинтересованы в 
улучшении криминальной обстановки, помогут нам привлекать к ответственности нерадивых 
предпринимателей в случае нарушений. «Кошмарить» бизнес мы не собираемся, но сделаем 
всё от нас зависящее, чтобы пресекать возможные попытки незаконной продажи алкоголя. 
Глубоко убеждён, что большинство норильчан и наших предпринимателей – 
законопослушные граждане, и они будут действовать в рамках установленных 
ограничительных мер», - подытожил Александр Пестряков. 

«Заполярная правда» 
 

Норникель за 9 месяцев увеличил производство никеля на 23% 
Норникель за 9 месяцев 2022 года увеличил производство никеля на 23% до 159.2 тыс. т 

по сравнению с годом ранее. Из него практически весь объём был произведен из 
собственного сырья компании. Рост производства был связан с низкой базой аналогичного 
периода прошлого года, когда из-за аварий были временно приостановлены рудники 
«Октябрьский» и «Таймырский», а также Норильская обогатительная фабрика, сообщила 
компания. 

Кроме того, Норникель увеличил производство меди на 10% до 317 тыс. т. 
Забайкальский дивизион увеличил производство меди в концентрате на 3% до 52 тыс. т. 
Производство палладия и платины выросло на 11% до 2.13 млн унций и на 6% до 491 тыс. 
унций, соответственно. 

…Чистая прибыль Норникеля по МСФО за первое полугодие 2022 года увеличилась на 
18% и составила $5.1 млрд по сравнению с годом ранее. Консолидированная выручка 
составила $9 млрд. Показатель EBITDA снизился на 16% до $4.8 млрд. 

AK&M 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Губернатор края Александр Усс подписал указ о мерах поддержки участников 
специальной военной операции и их семей 

Губернатор края Александр Усс подписал указ о мерах поддержки участников 
специальной военной операции и их семей. Документ вступит в силу 1 ноября. 

Согласно указу семьям участников СВО будут предоставлены следующие льготы: 
детям военнослужащих будут предоставлять места в детских садах вне очереди. В 

случае, если место не было предоставлено, семья будет ежемесячно получать по 6,5 тысяч 
рублей 
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семьи военнослужащих будут освобождены от оплаты за посещение 
муниципальных детских садах; 

дети военнослужащих с 5 по 11 класс будут обеспечены бесплатным горячим питанием. 
В первую смену – завтраком, во вторую смену – обедом. Добавим, что все младшеклассники 
края, обучающиеся с 1 по 4 класс, по распоряжению Губернатора обеспечиваются горячим 
питанием в школах; 

дети военнослужащих будут вне очереди зачисляться в группы продленного дня в 
школах. При этом с семьи не будет взиматься оплата за продленку; 

детям военнослужащих, очно и очно-заочно обучающихся в техникумах и колледжах 
края, а также проходящих программы профессионального обучения в краевых 
профорганизациях, будет выплачиваться стипендия в размере 2 тысяч рублей; 

семьи военнослужащих, в которых дети обучаются в кадетских корпусах и Мариинских 
женских гимназиях, будут освобождены от платы за содержание детей в учебных заведениях; 

семьи военнослужащих, нуждающиеся в социальном обслуживании, будут получать 
помощь на дому бесплатно; 

в первоочередном порядке члены семей военнослужащих, признанных нуждающимися в 
социальном обслуживании, будут направляться в стационарные учреждения социального 
обслуживания, независимо от состава семьи; 

членам семьи военнослужащих будут оказывать содействие в поиске работы, а также в 
прохождении профессионального обучения и получении дополнительного 
профессионального образования; 

семьи военнослужащих также могут рассчитывать на единовременную материальную 
помощь в 5 тысяч рублей на человека. Добавим, что это дополнительная мера к уже ранее 
предусмотренной по поручению Губернатора единовременной выплате в размере 100 тысяч 
рублей мобилизованным. 

Кроме того, семьи военнослужащих будут освобождены от начисления пеней в случае 
несвоевременной оплаты за жилое помещение и коммунальные услуги, а также взноса на 
капремонт. 

Семьи военнослужащих также смогут бесплатно посещать краевые государственные 
учреждения культуры, клубы, кинопоказы, объекты спортивной инфраструктуры, занятия по 
спортивной подготовке в муниципальных спортивных организациях. 

Непосредственно участникам СВО будут предоставлены следующие меры поддержки: 
- военнослужащие будут освобождены от уплаты транспортного налога, в том числе 

члены семьи участника СВО; 
- военнослужащим из числа специалистов бюджетной сферы сельской местности будут 

сохранены меры социальной поддержки, получаемые по оплате жилого помещения, 
отопления и электроэнергии на весь период участия в СВО; 

- военнослужащим, занимавшимся предпринимательской деятельностью, будет 
предоставлена возможность отсрочки оплаты аренды за помещения, находящиеся в 
государственной собственности. Военнослужащий также сможет расторгнуть договор аренды 
без штрафов; 

- военнослужащий сможет воспользоваться отсрочкой по оплате договора микрозайма, 
выданного Красноярским краевым центром развития бизнеса и микрокредитной компанией; 

- военнослужащим будет оказываться бесплатная юридическая помощь в сфере малого 
и среднего предпринимательства на базе Красноярского краевого центра развития бизнеса и 
микрокредитной компании; 

- военнослужащие, получившие до службы гранты, смогут изменить условия 
предоставления грантовой поддержки – изменить сроки использования грантов, сроки 
предоставления отчетов по грантам без штрафов. 

Кроме этого, органам местного самоуправления рекомендовано также предусмотреть 
меры социальной поддержки в рамках своей компетенции и оказывать семьям участников 
СВО содействие в решении социально-бытовых проблем. 
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Справки, подтверждающие участие в специальной военной операции, будет 
выдавать военный комиссариат Красноярского края. Необходимые документы смогут 
получить члены семьи военнослужащего. 

Красноярский край 
 

«Больше триллиона рублей»: губернатор Красноярского края обсудил с депутатами 
бюджет на ближайшую трехлетку 

Губернатор Александр Усс совместно с депутатами Законодательного Собрания края 
провел традиционное «нулевое» чтение бюджета. В обсуждении главного финансового 
документа на 2023-2025 годы приняли участие члены регионального правительства, депутаты 
Законодательного Собрания края — председатели комитетов и руководители фракций 
политических партий. 

По словам заместителя председателя правительства — министра финансов края 
Владимира Бахаря, впервые стартовые параметры по доходам и расходам на ближайшую 
трёхлетку составят более одного триллиона рублей. В следующем году запланировано 
свыше 340 млрд рублей доходов, расходы составят более 374 млрд рублей. В проекте 
бюджета четыре основных приоритета — реализация национальных проектов, выполнение 
всех социальных обязательств и поддержка муниципальных образований, а также новое 
направление — инфраструктурное развитие региона. 

По поручению губернатора края особое внимание уделяется поддержке муниципальных 
образований края. В 2023 году более 120 млрд рублей поступит в местные бюджеты из 
краевого. Увеличен объем финансирования на комплексное благоустройство, ремонт 
коммунальной и дорожной инфраструктуры, поддержку культурных, спортивных и 
молодежных центров в территориях края. 

В приоритете остается реализация национальных проектов и социальная поддержка 
граждан. Запланировано повышение заработной платы работников бюджетной сферы. Со 
следующего года вводится единое универсальное пособие, которое объединит выплаты 
семьям с низкими доходами на детей до 17 лет и беременным женщинам, появятся 
дополнительные меры поддержки многодетных семей. Направляются средства на 
обеспечение жильем детей-сирот и работников бюджетной сферы, переселение из ветхого и 
аварийного жилфонда. 

Еще один крупный блок финансового документа — бюджет развития края, на 2023 год он 
запланирован в размере 64 млрд рублей, что на 12 млрд рублей больше, чем на начало 2022 
года. Средства пойдут на строительство, обновление дорог, коммунальной и инженерной 
инфраструктуры, обновление транспортного парка, а также на реализацию крупных 
инфраструктурных проектов — строительство метро Красноярска, перрона Красноярского 
аэропорта, Высокогорского мост через Енисей и других. 

Масштабная программа строительства предусмотрена в сфере образования: в планах на 
три года возведение 34 объектов в 19 муниципальных образованиях края, в том числе 24 
школ. В сфере здравоохранения в ближайшую трехлетку запланирован ввод в эксплуатацию 
27 врачебных амбулаторий, открытие 6 поликлиник, создание 100 ФАПов. Заложены средства 
на строительство, реконструкцию и проектирование 14 спортивных объектов, 19 объектов 
сферы культуры. 

Всего за три года запланировано строительство, реконструкция и разработка проектной 
документации более 180 социальных объектов. 

Депутаты Законодательного Собрания края высказали свои рекомендации и обозначили 
проблемы и задачи, которые необходимо учитывать при планировании бюджета. Так, были 
обозначены темы лекарственного обеспечения, поддержки жителей северных территорий и 
коренных малочисленных народов, обеспечения доступа жителей отдаленных районов края к 
информационным технологиям, поддержки социально-ориентированных НКО, а также 
субъектов МСП, развития агропромышленного комплекса и другие. 

Завершая обсуждение, Александр Усс поблагодарил парламентариев за проделанную 
работу по анализу финансового документа и сформированным предложениям, поручив 
министерству финансов края взять в работу озвученные инициативы. 
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Напомним, проект закона о новом трехлетнем бюджете внесен на рассмотрение в 

Законодательное Собрание региона. Депутаты краевого парламента должны принять 
документ до конца года. 

newslab 
 

Уехавших из Красноярского края за пределы России стало почти втрое больше 
За 8 месяцев 2022 года число тех, кто уехал из Красноярского края за пределы страны, 

выросло в 2,7 раза. Регион покинули 16,1 тыс. человек. 
В край также прибыло больше людей, чем за тот же период 2021 года, – на 12%. Это 13,6 

тыс. мигрантов, рассказали в Красноярскстате. Тем не менее в регионе сложилась 
миграционная убыль в 3372 человека. 

В другие регионы страны уехали 22,8 тыс. человек (на 8% меньше, чем в январе – 
августе прошлого года), а прибыли в край из других регионов 22 тысячи (на 1% больше). 

Внутри края место жительства сменили 45,5 тыс. человек, на 2% меньше прошлогоднего. 
 ДЕЛА 

 
5. СМИ о России 

 
Путин призвал иметь четкий план по обеспечению нужд спецоперации 

Президент России Владимир Путин заявил о необходимости создания плана по 
обеспечению нужд сил, участвующих в спецоперации. 

"Нужно ориентироваться на реальную ситуацию, реальные потребности по разным 
направлениям, должен быть четкий план", — заявил глава государства на совещании с 
правительственным координационным советом по обеспечению потребностей войск. 

"Прошу всех настроиться на содержательную работу в новом формате. Если мы будем 
работать в рамках стандартных бюрократических процедур, прятаться за формальностями, 
нужного результата не получим ни по одному направлению. И именно для того чтобы все 
вопросы решались быстрее и эффективнее, мы и создали такой механизм, как 
координационный совет". 

"И это, безусловно, невозможно сделать без широкой и глубокой координации между 
всеми направлениями деятельности, всеми структурами, всеми министерствами, 
ведомствами, причем самой разной направленности — и силовым блоком, и экономическим 
блоком, и регионами Российской Федерации". 

"Теперь новые вызовы. Они серьезные, значительные. Это касается и, повторю, 
деятельности правоохранительных органов, силового блока, Министерства обороны. Но это 
касается и всей гражданской составляющей". 

"Мы много раз со многими из вас, сейчас принимающими участие в этом совещании, 
обсуждали вопросы, связанные с необходимостью, еще раз повторю, обновления всей нашей 
работы по улучшению административных процедур, много раз с разных сторон к этим 
проблемам подходили. Ну и сейчас ситуация такова, что сама жизнь подталкивает нас к тому, 
чтобы на всю эту работу еще раз самым внимательным образом посмотреть и выработать 
общие походы к обновлению всех процедур". 

"В работе, конечно же, нельзя просто исходить из каких-то установленных ранее 
нормативов. Они создавались в неизвестно какие времена и совершенно в других условиях, 
поэтому обращаю внимание: нормативы нормативами, но нужно их либо менять, либо 
приспосабливать их таким образом, конечно, без всякого нарушения закона". 

"Напомню, что уже к сегодняшнему дню координационный совет должен был бы 
сформировать целевые задания по отдельным направлениям деятельности — пока этих 
целевых заданий нет, но я не сомневаюсь, что они в ближайшее время поступят". 

"Чтобы добиться качественно иного результата, качественно нового результата, 
недостаточно идти проторенной дорогой — об этом я уже несколько раз сказал, 
взаимодействуя лишь с узким кругом привычных исполнителей". 
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"Необходимо усиливать конкуренцию: здесь должны появиться новые 
производители, эффективные и по-современному оснащенные, готовые работать в нужном, 
новом формате и выдавать нужное качество той или иной продукции. Это касается и 
медицины. Это касается строительного сектора в самом широком смысле этого слова". 

"Кстати говоря, и производители должны — многие делают это, я знаю, — 
непосредственно на месте получать обратную связь, что они делают и какой эффект это 
оказывает на реальную жизнь в той или иной сфере. Нужно знать мнение тех, для кого 
работают наши заводы и конструкторские бюро". 

"Мы должны ориентироваться на реальную ситуацию, на реальные потребности по тому 
или другому направлению. Снаряжение, что касается вот непосредственно специальной 
военной операции... Специальные средства, другое специальное оборудование должно быть 
не просто в наличии — они должны быть современными, удобными и эффективными". 

О создании координационного совета для обеспечения нужд спецоперации президент 
России Владимир Путин заявил на заседании Совбеза на прошлой неделе. Его работу 
возглавил премьер-министр Михаил Мишустин. Цель новой структуры — формирование 
целевого задания по всем ключевым направлениям, включая поставки оборудования и 
техники, проведение строительных работ, предоставление транспорта. В состав органа 
вошли вице-премьеры, представители силовых ведомств, социально-экономического блока 
правительства, администрации президента, а также Госсовета. 

РИА Новости 
 
Власти РФ выделили дополнительные средства на обмундирование для участников 
СВО 

Правительство РФ приняло дополнительные меры, в том числе и финансирования, для 
того чтобы российские военнослужащие, участвующие в специальной военной операции, не 
нуждались в обмундировании и снаряжении, сообщил премьер РФ Михаил Мишустин. 

"Правительством оперативно выделены дополнительные средства на закупку всех 
необходимых видов обмундирования, контрактация идет полным ходом. Нужно сделать так, 
чтобы у наших защитников не было недостатка в снаряжении", - сказал Мишустин на 
совещании у президента РФ Владимира Путина. 

Глава правительства особо выделил такое направление, как оснащение войск 
специальными средствами индивидуальной защиты. 

"Необходимо активизировать работу по увеличению их выпуска, в полномасштабном 
формате запустить производство вещевого имущества для полного укомплектования 
мобилизованных граждан", - сказал премьер. 

По его словам, следует подключить все мощности легкой промышленности, включая 
малые предприятия, привлекать к этому субъекты РФ, организовать бесперебойные поставки 
сырья, материалов, тканей. 

"До каждого исполнителя доведены технические требования Минобороны к экипировке и, 
соответственно, меры их соблюдения", - добавил Мишустин. 

Все средства для выплат мобилизованным гражданам доведены до министерства 
обороны РФ, доложил президенту РФ Мишустин. 

"Вы давали поручение организовать своевременное представление ежемесячных 
средств нашим защитникам, включая мобилизованных и тех, кто пока проходит обучение и 
подготовку. В рамках координационного совета эту работу ведет Татьяна Голикова совместно 
с Антоном Силуановым. Денежное довольствие для рядовых мобилизованных с первого дня 
составляет 195 тысяч рублей. Также предусмотрены повышенные оклады в соответствии с 
званием. Все средства своевременно доведены до министерства обороны", - заявил премьер-
министр РФ. 

INTERFAX.RU 
 

МИД РФ: Заявление США лишь подтвердило опасения РФ по поводу сценария с 
"грязной бомбой" 
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Заявление представителей США лишь подтверждает опасения России о сценарии с 
применением "грязной бомбы". Об этом заявил заместитель директора департамента по 
нераспространению и контролю над вооружениями МИД РФ Константин Воронцов. 

Так он прокомментировал слова представителя США на Конференции по разоружению 
Брюса Тернера о том, что предостережения России о готовящейся Киевом провокации с 
"грязной бомбой" являются "еще одним случаем дезинформации с целью создания 
потенциального предлога для применения РФ тактического оружия". 

Воронцов считает, что делегация США лишь подтвердила предостережение РФ 
относительно того, что будет разыгран сценарий, по которому после провокации киевского 
режима, именно Россия будет обвинена в применении оружия массового поражения со всеми 
вытекающими последствиями. Украинские власти вместе со своими западными кураторами 
рассчитывают раскрутить антироссийскую кампанию с целью подрыва доверия к Москве и 
изоляции России на международной арене. 

Все это мы уже проходили, и эти планы не пройдут, уверен дипломат. "Хватит 
раскачивать ядерную лодку", - подчеркнул он. 

Отношение Вашингтона к сообщениям России о том, что у Киева есть планы по "грязной 
бомбе" - несерьезный подход. Опасность большая, считает пресс-секретарь президента РФ 
Дмитрий Песков. Это подход, далекий от серьезности, и он непозволителен на фоне 
серьезности той опасности, о которой предупреждают в Москве. "Оставляем это, что 
называется, на совести телефонных собеседников и тех, кто выступал с заявлениями", - 
добавил он. 

Российская газета 
 

Правительство РФ начнет распределять брошенные в новых регионах активы 
В правительстве РФ создана специальная комиссия, которая будет распределять 

нефункционирующие и брошенные предприятия, расположенные в новых регионах – 
Херсонской, Запорожской областях, ДНР и ЛНР. 

Как уточняют «Ведомости», курировать работу этой комиссии будет зампредседателя 
правительства РФ Марат Хуснуллин. 

Депутат Госдумы Андрей Луговой сообщил, что сейчас в новых российских регионах 
много предприятий и заводов, которым требуется внешнее управление. 

«Это «бесхозные предприятия», собственники либо покинули эти регионы, либо их не 
было. Есть достаточно крупные активы. Если у кого-то есть желание зайти на внешнее 
управление, то мы можем оказать содействие», – сообщил Луговой. 

МК 
 

Иностранные авиакомпании вдвое нарастили пассажирские перевозки в России 
Рейсами иностранных авиакомпаний в РФ и из нее за девять месяцев текущего года 

воспользовались 8,7 млн человек против 4 млн за аналогичный период прошлого года. Об 
этом сообщается в ежемесячном докладе Росавиации Минтрансу, который есть в 
распоряжении газеты "Известия". 

Таким образом, зарубежные компании более чем вдвое увеличили пассажирские 
перевозки в Россию и из нее в 2022 году, отмечают "Известия". В докладе приводятся данные 
за январь - сентябрь. 

Международные пассажироперевозки российских авиакомпаний, в отличие от 
зарубежных, сократились почти на 16% - до 13 млн человек. 

Общее число пассажиров на международных рейсах в Россию и из страны за данный 
период выросло на 11% в годовом выражении - 21,7 млн человек. Большинство пассажиров 
воспользовались аэропортами московского авиаузла - 13,3 млн человек (61%). 

ТАСС 
 

6. Разное 
 

Историческое судебное разбирательство в Лондоне началось. 
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 "Русал" с "Норильским никелем" судятся, между прочим. Эдакая схватка старых 
матёрых слонов. Исключительно правильное место и как нельзя более правильное время для 
разборок олигархов по поводу принадлежности особо крупных, чтоб не сказать 
стратегических российских активов. Трогательно напоминает историю с судебным процессом 
в том же Лондоне, когда покойный ныне Борис Березовский пытался Романа Абрамовича 
засудить. Обогатил тогдашний судебный процесс британскую юстицию массой 
преинтереснейших фактов насчёт того, как в России в 90-е шла приватизация и ковались 
кадры будущих долларовых миллиардеров. Правда не вся наша терминология оказалась 
англичанам доступна, хотя им переводили как могли, старались. Так они тогда и не поняли, 
что означает "по понятиям". 

Примитивные, в сущности, люди. Одно слово - англичане. Чего ожидать от народа, для 
которого показ ж-пы в публичном месте, в том числе собутыльникам - это юмор? У нас за 
такое на неё глаз натянут и моргать заставят, а у них хоть бы хны, всё в порядке вещей. И это 
автор не шутит, в начале 2000-х в вечернем Лондоне сам такого рода изумительное зрелище 
на людной улице у тамошних пабов в толпе выпивох наблюдал, причём вполне прилично 
одетых, в костюмах и при галстуках. Сразу вспомнился ночной Магнитогорск и толпа 
примерно таких же, как те англичане по уровню алкозависимости "химиков" у общежития 
аглофабрики. Да и в Челябинске с Череповцом такие сцены в наиболее неблагополучных 
рабочих районах встречались. Но в финансовой столице западного мира?! Хотя с другой 
стороны, все мы всего лишь люди - крупные почти безволосые, дико скандальные и 
шебутные гоминиды... 

Что до нынешнего лондонского судебного процесса, где будет, напомним, решаться 
британскими судьями по британскому же законодательству судьба РОССИЙСКИХ активов, у 
нас, вообще-то, война на дворе, причём на уничтожение России. И одним из наиболее 
активных и на всю голову отмороженных её участников является как раз яро 
поддерживающая Киев Великобритания. Сколько англичан на стороне ВСУ воюет против 
России? Сколько денег и оружия Британия Зеленскому перебросила? Сколько санкций против 
нашей страны ввела? Сколько активов заморозила и конфисковала?! И после этого отдавать 
этим ублюдкам право что-то решать в отношении нашей экономики? Сдурели олигархи, что 
ли?! Конфисковать всё к чёртовой матери и направить на проведение военных действий и 
поддержку семей тех, кто воюет. Быстро и безжалостно. А там, пускай судятся хоть до 
Страшного суда. Не вопрос. 

ТГ Армагеддоныч 
 

Им нужна наша «красная нефть». Экономика России не рухнет ни-ког-да!  
Приближающийся со дня на день крах российской экономики пророчат уже лет 20. Но в 

последнее время неизбежный конец аргументируют начавшейся «зелёной революцией», 
которая выбьет из-под России основу её устойчивости — нефть. Почему Россия не просто не 
боится никаких «зелёных повесток» преобразований, но и всячески их приветствует расскажу 
в этой статье. 

МЫ В ИГРЕ! 
«Зелёная лихорадка» уже охватила умы западного истеблишмента, и будет какое-то 

время определять будущее всей планеты. Как вы могли заметить, Россия этому поветрию не 
то что не препятствует, а даже потакает — присоединилась к Парижскому соглашению по 
климату, вкладывается в альтернативную энергетику, развивает водородные проекты. Такое 
поведение совсем не похоже на поведение страны, плотно сидящей, как нас уверяют, на 
нефтяной игле. В чём же дело? 

Главным образом в том, что значение этой иглы всегда преувеличивают. По итогам 2020 
года доля нефтегазовых доходов в общих доходах федерального бюджета составила всего 
28%, а уже после 2021 года — 35,8%. Мы видим, что Россия сама добровольно снижает 
зависимость от нефти, поэтому напугать её, например, глобальным переходом мира с 
двигателей внутреннего сгорания на электродвигатели — едва ли удастся. Но обратим ваше 
внимание на то, что Россия не просто не саботирует климатическую повестку, но самым 
активным образом в неё включается. В этом видится особая стратегия. 
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«КРАСНАЯ НЕФТЬ» 
У «зелёной эпохи», как ни странно, тоже есть своя «нефть», то есть ресурс, без которого 

она не состоится — это медь. А также никель, литий и ряд других металлов. Цена на эти 
ресурсы конкретно растут и достигают максимума. Это прямое следствие только ещё 
начинающегося «зелёного разворота». Ресурсов для него с каждым днём требуется всё 
больше, а добыча их не поспевает за спросом. Если сегодня остановить всё производство 
меди на Земле, то накопленных запасов человечеству хватит всего на 3 недели. 

Например, для электромобиля требуется в 2 раза больше алюминия, в 4 раза больше 
меди, и как минимум в 8 раз больше никеля, чем для автомобиля с двигателем внутреннего 
сгорания. Поэтому спрос на никель в секторе электромобилей вырастет в разы! Правда в том, 
что «зелёная энергетика» требует по истине гигантского количества металлов. Где же их 
брать? 

ЧТО ТАМ, ПО ЗАПАСАМ РОССИИ: 
Россия находится на седьмом месте в мире по производству сырья, из которого 

изготавливается алюминий. На четвёртом месте — по запасам никеля. На третьем месте — 
по запасам меди. Для справки — по доказанным запасам нефти Россия всего лишь на 7 
месте в мире. 

Третье по размерам в мире неразработанное месторождение меди расположено в 
Забайкальском крае. Его разработка недавно началась, а ресурсный потенциал оценивается 
в 26 миллионов тонн меди. Ещё одно месторождение с ресурсом в 10 миллионов тонн — 
было открыто недавно на Колыме. Есть и другие, а сколько ещё не разведано? 

Получается, что как не крути, а в «зелёное будущее» без России-матушки опять не 
въедешь. Но хоть медь и уже поспешили назвать «красной нефтью», старую настоящую 
нефть ещё очень рано списывать со счетов. 

ПО ГАЗУ — ВСЁ СПОКОЙНО! 
А газ, вообще не сдаст свои позиции ещё очень долго. Поэтому климатическая повестка 

сулит России новые выгоды. Лишь бы только сама Россия успела за это время обеспечить 
газом своих жителей, у которых его до сих пор нет. «Северные потоки» взорваны врагом, 
некоторые евро-страны и вовсе уменьшили его закупку и уж тем более за российские рубли, 
то почему-бы не пустить газ во благо жителям своей Родины!? 

ЧТО С ТОГО? 
Если при прежних ценах разработка многих месторождений металлов была не 

рентабельной, то при нынешних становится весьма целесообразной. И это при сохранении 
роли газа и не катастрофическом сокращении потребления нефти. А если добавить в эту 
картину атом и гидроэнергетику, (о которой я уже писал на своём канале) на которые в нашей 
стране приходится до 80% выработки электроэнергии, то становится окончательно ясно, 
почему Россия не останавливает порывы «зелёных футуристов». Именно сейчас 
складываются новые глобальные кооперационные цепочки. Уверен, что найдёт в них место и 
наша страна. Предки подарили нам богатую землю и привычку не сдаваться перед 
трудностями — вот почему наша экономика всегда будет устойчивой! Именно устойчивой. 
Если, конечно, не подпускать к ней дураков и предателей. 

ОТЕЧЕСТВО 2.0 
 

Европа рушится в прямом эфире: Иностранцы снимают шоу о том, как работает 
"оружие Путина" 

Старейшие заводы в Германии закрыты, дети в Англии воруют еду, в Италии 
знаменитый певец не может заплатить за свет. И во всём этом виноват Путин! Так говорят 
европолитики. А до изнеженного европейца начинает доходить, что худшее ещё впереди. О 
том, как Европа погружается в хаос, читайте в материале Царьграда. 

Президент Немецкого института экономических исследований (DIW) Марсель Фратцшер 
предрёк волну банкротств компаний Германии из-за энергетического кризиса: 

Весьма вероятно, что в течение следующих двух лет большое количество компаний 
обанкротится или будет вынуждено прекратить свою деятельность. 
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На этом фоне совсем уж по-детски выглядит спич канцлера Германии Олафа 
Шольца, с которым он выступил 20 октября в Бундестаге. Если резюмировать речь, звучит 
это так: "Это не я, это – Путин!" Но не процитировать герра Шольца нельзя, это же не речь – 
песня: 

Путин безрассудно использует голод и энергию в качестве оружия. У нас дома и во всем 
мире люди платят за это огромную цену. Германия и Европа переживают испытания, 
подобных которым мы не видели уже несколько десятилетий. Он угрожает миру, хочет 
посеять страх. Но он ошибается: мы не слабы. Путин не добьётся своих военных целей. 

Ничего нового. Но отчего-то в преддверии зимы жалко немцев, которым из-за дорогих 
энергоресурсов и мыться нельзя, и стирать нежелательно, и спать нужно в свитерах, забыв 
про вентиль батареи. Сами почитайте об этом. 

Плач и стон на ТВ 
Эмоциональные итальянцы и смеются, и рыдают в прямом эфире: любое шоу на 

Апеннинах – взрыв эмоций. Только вот в последнее время по ту сторону экрана всё больше 
слёз. Владельцы пекарен и швейных ателье, магазинчиков обуви и производители 
полуфабрикатов приходят на телевидение и сравнивают платёжки: 

Мне пришла квитанция за газ для кондитерской 10 тысяч евро. 30 октября я закрываюсь. 
В апреле я платила 2 тысячи, за май – 4 тысячи, за июль 6 тысяч, – говорит сеньора на фоне 
витрины с пирожными. Ей вторят другие предприниматели: "Вот последняя платёжка за 
пекарню – 2250 евро, в мае прошлого года – 500 евро". 

Сладкоголосый Аль Бано, влюбивший в себя нашу страну песней "Феличита", – 
владелец сельскохозяйственных угодий в Апулии на юге страны. И ему сейчас не до песен о 
счастье. Когда подписывает счета на оплату, впору рыдать. 

Счёт с января по август 2021 года составил 127 тысяч евро, а за такой же промежуток в 
этом году 385 тысяч. 202 процента! Абсурд! – говорит певец на шоу, в доказательство 
предоставляя квитанции. 

И Болгарии не до песен. Болгарские СМИ сообщают, что страна откажется от участия в 
Евровидении-2023 из-за нехватки денег. Не о чем петь. Пережили две войны и рухнули в 
мирное время. 

Но вернёмся в Германию, где разоряются производства с давней историей. Вылетела в 
трубу строительная компания Wolff Hoch und Ingenieurbau, отметившая 125-летие со дня 
основания. Неплатёжеспособным оказался производитель кондитерских изделий Bodeta, 
который был на рынке 130 лет. Обанкротился и поставщик немецкого автопрома – компания 
Borgers, присутствовавшая 156 лет на рынке. 

То есть предприятия, пережившие две мировых войны и множество экономических 
кризисов, можно свалить вот так, одним щелчком? 

Сработал закон бумеранга: санкции против России молотком бьют по Европе. Но 
протестовать из-за этого в театре абсурда не решался никто, кроме президента Венгрии 
Виктора Орбана. На улицах Будапешта давно висят баннеры: "Брюссельские санкции 
разрушают нас". На белом фоне изображена бомба. Но есть ли дело до этого Брюсселю? 
Вопрос риторический. 

Худшее, конечно, впереди 
Мнение бюргеров, которые что-то начинают подозревать, цитирует немецкое издание 

mdr.de. И оно звучит, как призыв к протестам: Мы вкалывали 30 лет и почти не отдыхали, 
чтобы построить прочную страну. Теперь наш привычный уровень жизни в опасности, потому 
что власти хотят воевать с Россией. 

В опросе издания участвовали 28 тысяч человек. 80% из них обеспокоены холодной 
зимовкой в едва отапливаемом жилье, отменой долгожданного отпуска, дико вздорожавшей 
провизии. И ¾ респондентов считают, что худшее – впереди. 

И у мрачных предчувствий есть основание. В сентябре в Германии зафиксирована 
рекордная с 1949 года промышленная инфляция. Цены производителей за месяц скакнули на 
45%. В 1949 году Германия, поделённая на Восточную и Западную, ещё была опрокинута 
навзничь после сокрушительного поражения во Второй мировой войне. Прошло 73 года: всё 
возвращается? 
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Но, может, мы наговариваем, а в жизни правители Германии протягивают руку 
помощи бизнесу? Ан нет, местные СМИ сообщают: Немецкая промышленность при смерти, а 
из 7 тыс. заявок от предприятий, кричащих "SOS!", одобрено 269. Число банкротств растёт. 
Обещали 5 млрд евро выплатить субсидиями, а выплатили всего 42 млн. 

Вместо сочной котлеты – морковка 
Муниципальные власти немецкого города Фрайбург пересматривают меню в детских 

садиках и начальных школах. Вместо сочной котлеты на тарелку положат морковь и 
брюссельскую капусту. Вегетарианство вводится из-за энергетического кризиса и высокого 
уровня инфляции. 

И в Британии с детским питанием туго. Сайт графства Кембриджшир сообщает, что 
родители не в состоянии обеспечить своих детей полноценным питанием. Их доходы 
съедают цены на энергию и инфляция: Дети воруют друг у друга еду и даже едят резинки, 
чтобы наполнить желудки. 

Жителям Стокгольма (Швеция) запретили открывать витрины-холодильники в 
супермаркетах при выборе товара. Сначала надо выбрать, потом открыть дверцу и, схватив 
нужное с полки, быстро её закрыть! Так холодильнику на выработку мороза потребуется 
меньше электроэнергии. 

Шли тараном по Монмартру 
Европу штормит от уличных протестов. В Риме протестующие вышли на улицы с 

пустыми тележками из супермаркетов. В некоторые демонстранты посадили маленьких 
детей. Люди требуют снизить цены, пересмотреть политику в отношении России и Украины, 
отменить антироссийские санкции. 

Париж полыхает акциями протеста. Многотысячные демонстрации проходят по центру 
города. Гудящая как рой толпа распугивает туристов на Монмартре. На кордоны полиции 
люди идут тараном, вооружившись горящими файерами. Акцию координировали профсоюзы. 
Они требуют от правительства эффективных мер по борьбе с галопирующей инфляцией. 

Наблюдающий за агонией Европы Китай обещает ей тяжёлые времена. Газета Global 
Times пишет: Стремление ЕС к потолку цен на газ будет тяжёлой задачей. Вашингтон 
извлекает выгоду из неудач отказывающегося от российского газа Евросоюза, стремится 
упрочить свое доминирование и ослабить Европу. Европу ожидает суровая зима, с резким 
ростом цен на энергоносители, высокой инфляцией и потенциальной рецессией. 

Если поставки газа из России полностью прекратятся, указывает издание, ЕС может 
столкнуться с дефицитом в предстоящую зиму. В условиях энергетического противостояния с 
Россией Евросоюз надеялся, что США могут стать "спасителем", но оказывается, цена на 
сжиженный природный газ из США намного выше, чем на российский газ. 

"Враги народа" – иначе не скажешь про нынешних правителей Европы, которые, вопреки 
разуму и чувству патриотизма, распластались перед англосаксами в стремлении 
выслужиться! Отказаться от русского газа – пожалуйста! Не покупать нефть из России – сию 
секунду! Лишь бы Большой босс из-за океана милостиво кивнул. Цепные болонки Вашингтона 
на всё готовы. 

dzen.ru 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 26.10.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 61,33  ▲ 0, 17 

EUR 60,46  ▲ 0, 31 

 
 
 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 


